

JORNADA MUNDIAL DE LAS MISIONES

Roma, 24 de Octubre de 2010

A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Queridos misioneros,

¡La gracia y la paz de N.S.J.C. estén con nosotros ahora y siempre!

Estamos de nuevo, queridos hermanos en Octubre, el mes dedicado a nuestra acostumbrada solicitud a favor de las misiones y en la tradicional carta de petición de misioneros. Me gustaría que todos y cada uno de los misioneros que lea esta carta, reflexione sobre los dos Documentos de la Asamblea General: la Síntesis y Las Líneas de Acción. Estos documentos salidos de la Asamblea General de la Congregación de la Misión, máxima autoridad, nos ayudan a vivir con fidelidad el carisma que San Vicente no ha confiado.

Comienzo citando la Síntesis en la Sección *“El Señor nos llama a través del clamor de los Pobres”*. “Movidos por amor, acudiremos allí donde nos llamen los pobres, incluso a los lugares donde otros no se atreven a ir, y encontraremos medios creativos para poner remedio a sus necesidades”. En la sección *“Respondiendo a la Misión y a la Caridad con mayor creatividad”*, se dice: “El servicio más efectivo del pobre en cualquier lugar en que se encuentre, exige reforzar la colaboración de la Congregación a nivel mundial”. Esta idea se manifiesta de distintas maneras: “Por la colaboración en la misión *ad gentes* y en las iniciativas entre Provincias o conferencias que favorecen a toda la Congregación, por ejemplo, el cambio de personal...”.

En las Líneas de Acción tituladas *Fidelidad Creativa para la Misión*, la Asamblea General reconoce “su responsabilidad por la herencia grandiosa de San Vicente y de los primeros misioneros hasta hoy”. Se nos llama a ser “dóciles al Espíritu Santo que intenta hacernos más dinámicos en nuestra fidelidad creativa a la misión. Estamos llamados a reforzar el carisma atendiendo a los signos de los tiempos”.

En el Párrafo cuarto de la Líneas de Acción, se habla de creatividad en nuestros ministerios. Permítanme subrayar cuatro metas que la Asamblea presenta a toda la Congregación:

- Revisar nuestros ministerios y nuestras estructuras de la vida comunitaria para mejorar la dimensión misionera.

- Favorecer la disponibilidad personal y la movilidad para participar en proyectos misioneros nuevos y desafiantes.
- Promover nuevas obras de evangelización entre la culturas emergentes en diálogo ecuménico y religioso.
- Acudir a los lugares más lejanos de *misiones ad gentes*.

Después de reflexionar sobre esta llamada de la máxima autoridad de la Congregación de la Misión, les actualizo las peticiones de los distintos lugares de misión llegadas a la Congregación ya sea de misiones internacionales ya sea de obispos o solicitudes de Provincias individuales.

MISIONES INTERNACIONALES

1. Dios nos ha bendecido con cuatro nuevos voluntarios para la misión internacional de **Papúa Nueva Guinea**: un cohermano y un laico de Filipinas, un cohermano de Nigeria y un cohermano de la Provincia de Oriente. Estos misioneros trabajarán en el Seminario del Espíritu Santo y en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús en la Diócesis de Port Moresby y en la parroquia de Nuestra Señora de Fátima en Woitape.

En una carta del Obispo Rochus Joseph Tatama de **Bereina**, me dice: “Me gustaría expresar mi sincera gratitud y aprecio a Ud y a su Congregación por la respuesta positiva a nuestra solicitud, enviando al P. Vladimir Malota. Para empezar, me gustaría expresar el gozo más profundo y mi sincera gratitud a él como persona, como sacerdote y como miembro de su comunidad. Se ha creado una nueva vida y ha nacido una gran esperanza debido a su ministerio y a su interés por la salvación de almas. La gente está respondiendo positivamente con una dedicación más comprometida. Aún tengo cuatro parroquias vacantes sin sacerdote residencial. Esta región es montañosa y muy escabrosa. En consecuencia, la gente está aislada con pocos servicios sociales o carentes de ellos. En mis visitas pastorales, camino a veces durante 9 e incluso 14 horas para ir de una estación misional a la siguiente. En conjunto, esta parte de mi diócesis es desafiante pero muy fortalecedora espiritualmente. Me gustaría proponer esta región a su Congregación y me gustaría dar la bienvenida a los cohermanos que quisieran unirse a nosotros. En mi opinión, hay cuatro parroquias donde cuatro o cinco misioneros pueden vivir en comunidad y realizar las visitas pastorales de este territorio. Me gustaría ver a los miembros de la Congregación de la Misión aceptando una mayor responsabilidad pastoral para

implantar un servicio bien coordinado en beneficio de esta población. Creo que un grupo de misioneros de distintas Provincias de su Congregación podría contribuir enormemente a la mejora del pueblo de estas montañas en esta área específica”.

He recibido también una petición del Obispo Gilles, de **Kiunga**, Papúa Nueva Guinea: “Insisto en mis peticiones anteriores presentadas hace años después de mi visita a la Curia General. Como no he recibido respuesta, mis peticiones iniciales siguen en pie: un sacerdote para acompañar a mis sacerdotes y otro para trabajar en la casa de formación en la que queremos preparar los candidatos para la vida en el seminario. Soy consciente de que sus necesidades y solicitudes son muchas, pero el único camino para conseguir sacerdotes es continuar pidiéndolos. Por favor, no se olviden de nosotros”. La lengua en la misión de Papúa Nueva Guinea es el Inglés y el Inglés “local”.

2. Me alegra informar que hay 3 cohermanos esperando “visados” para unirse a los 5 misioneros que están actualmente en la Misión internacional de las **Islas Salomón**. Se les unirán un cohermano de Argentina, otro de Eritrea y otro de Indonesia. Con esa ayuda serán 8. Así se cumplirá el número que la misión nos había pedido. Los misioneros de la misión quieren expandirse. Hay nuevas posibilidades por ejemplo: una parroquia en la diócesis cercana de Auki. El Obispo es religioso dominico. Sus padres fueron educados por misioneros de la Congregación de la Misión. Él nos abre las puertas de su diócesis. Últimamente, las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl de Zagreb se han comprometido a abrir allí una misión con ocasión del 350 aniversario de las muertes de San Vicente y de Santa Luisa. Cuatro Hermanas se están preparando para ir a la Diócesis de Auki. ¿No podríamos nosotros asistirles y ayudar a la Diócesis como portadores de buenas noticias a nuestros amos y señores los Pobres? La lengua es el Inglés y el Inglés “local”.
3. En nuestra misión internacional de **El Alto, Bolivia**, están ahora tres cohermanos: uno de la Provincia Oriental de USA, otro de la Provincia de Madrid cuyo contrato acaba de ser renovado por tres años más, y otro de la Provincia de París. Están esperando otro misionero de la Provincia de Perú. La misión de El Alto es de las más difíciles por lo elevado del territorio, la lengua y la cultura. Su Obispo estuvo recientemente en Roma y nos visitó en la Curia General. Está muy agradecido por nuestra presencia y desea aumentarla especialmente para atender no solo las parroquias abandonadas sino también formando sus sacerdotes.

La Misión de **Cochabamba** tiene dos misioneros que se están preparando para asumir una parroquia nueva: uno es de la Provincia de Colombia y es actualmente el Director de las Hijas de la Caridad; el otro es de la Provincia de Chile; es Boliviano y fue el anterior Director de las Hermanas. Otro misionero se les unirá pronto. Es Boliviano de la Provincia de Chile. Esta misión se va solidificando y, en adelante, además de ayudar a la gente, apoyarán a la Familia Vicenciana que quiere trabajar todos a una. La lengua es el español y la lengua nativa de la población.

MISIONES NUEVAS

4. Les informo de algunas invitaciones nuevas que se nos han hecho así como repito algunas invitaciones anteriores que todavía esperan una respuesta positiva. El año pasado recibí una carta de un Obispo de Angola. Me dice: "Acabo de ser nombrado Obispo de la **Diócesis de Mbanza Congo, Angola**. Visitando la Diócesis me ha impactado la falta de sacerdotes diocesanos y de misioneros. La diócesis está situada al Norte de Angola. Tiene un área de 39.459 kilómetros cuadrados". Teniendo en cuenta que la población es numerosa y que los agentes de pastoral son pocos, dice: "Con confianza y humildad, le escribo buscando la colaboración de su Congregación en la evangelización ad gentes de nuestra diócesis y en la dirección del seminario menor". Esta petición llegó el año pasado y todavía espera que alguien la responda. Desde entonces, he recibido peticiones de otros dos Obispos de Angola que se las presento a todos.
5. El Obispo de la **Diócesis de Sumbe, Angola** escribe: "...60.000 kilómetros cuadrados con una población de alrededor de dos millones de habitantes. Tenemos 35 sacerdotes y 50 religiosos. El carisma de su Congregación tiene un lugar muy apropiado en nuestra diócesis. De hecho, ya están aquí las Hijas de la Caridad y otros miembros de la Familia Vicenciana". En mi visita a Angola a finales del año pasado, un joven, miembro de la Sociedad de San Vicente de Paúl me dijo: "Padre, están en Angola todas las ramas de la Familia Vicenciana menos una, la Congregación de la Misión. Les necesitamos. Queremos que vengan". El Obispo de Sumbe volvió a escribirme hace poco diciendo: "Estoy muy agradecido por la esperanza que tengo que un día la Congregación de la Misión venga a trabajar en mi diócesis. Nuestra Señora de la Inmaculada Concepción, patrona de la Diócesis nos ayudará a satisfacer esta necesidad tan urgente". En una entrevista que tuve con el Obispo junto con unas Hijas

de la Caridad en Angola, noté que el anillo del Obispo lleva la Medalla Milagrosa de la que es muy devoto. ¿Sería esto una señal de que el Señor nos está llamando a trabajar allí apoyando la Familia Vicenciana, y particularmente asistiendo a las Hijas de la Caridad? Se lo dejo para que lo reflexionen.

6. El Obispo de la **Diócesis de Malanje, Angola**, ha escrito recientemente. “A mi paso por Madrid, hablé con la Visitadora de la Provincia de San Vicente pidiéndole que me dijese qué podría hacer para conseguir misioneros de la Congregación de la Misión. Ella me indicó que me pusiese en contacto con el Superior General”. Él dice que necesita nuestra presencia para atender parroquias y para la promoción educacional. Las Hijas de la Caridad anhelarían nuestra presencia para acompañarles espiritualmente. La lengua en Angola es el Portugués.
7. Durante la Asamblea General recibí un correo electrónico del Obispo de **Kaolack, en Senegal**. Dice: “Deseo reforzar la presencia misionera en la Diócesis de Kaolack”. Dice que unas misioneras religiosas le hablaron de la existencia de la Congregación de la Misión con misioneros en África: Etiopía y Tanzania. Por eso, dice: “Solicito con confianza la presencia de su Congregación para evangelizar en la Diócesis de Kaolack”. La lengua es el Francés.
8. He recibido una invitación del Obispo de **Túnez** donde actualmente trabaja uno de nuestros cohermanos de la Provincia de Toulouse. El Obispo conoce bien nuestra herencia. Su catedral lleva el nombre de San Vicente de Paúl; en la parroquia que él ofrece a la CM. hay un cuadro de San Vicente en su época de cautivo. El Obispo pide dos misioneros: uno sacerdote y otro Hermano o los dos sacerdotes. Uno trabajaría en la parroquia, en la prisión, y como capellán de las Hijas de la Caridad y de las Hermanas de la Caridad de la Madre Teresa. El otro misionero, sacerdote o hermano, podría enseñar inglés u otras materias para las que esté calificado, en una de las escuelas de Túnez; podría también trabajar en Caritas y en los Archivos de la Diócesis. Él espera que uno de los misioneros sea suficientemente joven para ejercer su ministerio a tiempo completo. El otro podría ser de más edad, con menos movilidad pero con suficiente fuerza para llevar a cabo un ministerio pastoral. Es interesante que el lenguaje principal es el Inglés ya que la mayoría de los asistentes a la Eucaristía los fines de semana son Africanos (de Nigeria) o Filipinos (un grupo menor pero muy activo). El Obispo está entusiasmado y se sentiría feliz si pudiese conseguir misioneros de la CM. En particular, él menciona la posibilidad de que

vengan de Nigeria, de otro país Africano de habla inglesa, o de Filipinas. Las Hijas de la Caridad ya tienen casa en Túnez y en otras partes del norte de África. Los cohermanos podrían también asistirles a ellas.

MISIONES PROVINCIALES

9. Me gustaría pasar a las Misiones Provinciales que necesitan misioneros según los Visitadores. Comienzo con la **Región de Haití**. Hace poco, el Visitador me ha escrito diciendo que quería dar la oportunidad a alguno de los cohermanos Haitianos para estudiar en el extranjero. En consecuencia, tiene necesidad de misioneros para Haití que se integren en la vida comunitaria de esta Región. Las posibilidades de trabajar en Haití son ilimitadas acompañando a la Familia Vicenciana, ayudando a las Hijas de la Caridad en los distintos proyectos de reconstrucción después de la destrucción terrible causada por el terremoto. La lengua es el Francés y el Criollo.
10. Como siempre, necesitamos cohermanos para responder a las necesidades de nuestra misión en la **Provincia de Cuba**. Uno de sus Obispos me escribió diciendo que hay una falta de clero desde el siglo XIX. En la mayoría de los casos, la campaña Cubana y otras áreas pequeñas tienen necesidad de una mayor atención espiritual. Él dice que la presencia de la Iglesia, en las ciudades y en la campiña, es realmente muy baja especialmente en la región del este. Hace poco un cohermano de la Provincia de Colombia se ha unido a los misioneros de Cuba. El año pasado como ya se informó, un cohermano de España que había ejercido su trabajo en Madagascar, se unió también a esta misión. Las necesidades y los desafíos de Cuba son grandes. La lengua es el español.
11. Una vez más, pido misioneros para la parroquia misional de **Santiago Apóstol de Amubri, Talamanca, Costa Rica**. Ya hice esta petición el año pasado, pero desgraciadamente, no hubo respuestas. La parroquia está en un área montañosa habitada por unos 10.000 Bribis indígenas y por 3.000 Cabécares. La región tiene 33 comunidades. El centro parroquial está en Amubri. Para llegar allí, hay que atravesar un río en barca y después caminar unos 8 kilómetros hasta el centro. La parroquia se apoya fuertemente en agentes laicos de pastoral en distintas comunidades. El liderazgo y la formación de estos agentes es fundamental. La Viceprovincia de Costa Rica hace una llamada a la Congregación de todo el mundo pidiendo unos pocos y buenos misioneros

- dispuestos a compartir su fe con los indígenas de Talamanca con la esperanza de que estos hermanos y hermanas lleguen a gozar el privilegio de saberse profundamente amados por Dios. La lengua es el español y la lengua de la población local.
12. La Provincia de Barcelona pide ayuda continuamente para su **misión en Honduras**. Se requiere mucho trabajo con misioneros laicos y con equipos de ministerios pastorales. La lengua es el Español y el Miskito.
 13. Nuestra **Provincia de China** pide misioneros para la Misión Internacional de la Congregación. Quiero pedir específicamente cohermanos para ir a la China Continental. Se han hecho varios esfuerzos para que la Conferencia de Visitadores de Asia en el Pacífico coordine una mejor preparación para la evangelización en esa área; es una actividad que muchas Congregaciones religiosas han estado practicando durante muchos años.
 14. Otra petición especial viene de la **Vice-provincia de los Santos Cirilo y Metodio**. Como ya escribí anteriormente, se trata de un área desafiante pero al mismo tiempo llena de pross para los evangelizadores. El Vice-provincial está promoviendo vocaciones en Ucrania y en Bielorusia, pero no llega con la velocidad necesaria para responder a las distintas necesidades que la Vice-provincia tiene en estos momentos. Hago un llamado a los jóvenes en la C.M. dispuestos a sacrificarse para servir en un área del mundo en la que se siente el hambre de experimentar el amor de Dios a través de la Fe Católica. Me produce una gran alegría el esfuerzo de evangelización que la Vice-provincia de los Santos Cirilo y Metodio está realizando en colaboración con la Familia Vicenciana y por su trabajo con los más abandonados. La lengua común de los cohermanos de la Provincia es el Ruso.
 15. Otra Vice-provincia misionera que necesita ayuda es **Mozambique**. Tiene cohermanos de Portugal, Brasil, México y de varios países de África como Nigeria, Eritrea, Etiopía y El Congo. La lengua en esta Vice-provincia tan internacional es el Portugués y la lengua de la población local. La Provincia de Salamanca y la Vice-provincia de Mozambique están estudiando la forma de que la misión de Nacala pase a ser parte de la Vice-provincia. Ha sido una buena experiencia de colaboración y expansión interprovinciales. Al mismo tiempo, aunque los recursos de personal son pocos, los cohermanos de Mozambique han abierto otra misión. En este momento están esperando la llegada un voluntario de El Salvador y de un sacerdote diocesano dispuesto a servir en este territorio misional de la Congregación de la Misión.

16. Necesitamos misioneros para **Hungría**, una Provincia que tiene solamente 9 cohermanos. La Provincia está empeñada en tres actividades principales: la pastoral escolástica en la Universidad Católica de Piliscsaba (Budapest) y en el Liceo de Szob; en el servicio de acompañamiento a las Hijas de la Caridad de Hungría y Rumanía; y en el nuevo servicio que la Provincia quiere iniciar este año: un grupo de cohermanos para misiones populares. La lengua usada es el Húngaro.

Voy a terminar con una oración del mismo San Vicente en la que pide buenos misioneros:

“Señor, envía buenos trabajadores a tu Iglesia, pero que sean buenos de verdad; envía buenos misioneros, tal y como deben ser los que trabajan en tu viña: hombres, Dios mío, que estén desprendidos de sí mismos, de sus propias comodidades y de los bienes de la tierra. No importa que su número descienda hasta límites bajísimos con tal de que sean buenos de verdad. Señor, concede esta gracia a tu Iglesia” (SV XV, 357; ES XI, 247).

**(Por favor,
vean la información importante que sigue)**

INFORMACIÓN Y CRITERIOS PARA LOS QUE DECIDAN ESCRIBIR

1. Después de un periodo de discernimiento serio, si Ud se siente movido a ofrecerse voluntario, envíe por favor, su carta o e-mail, a Roma antes del 27 de Noviembre de 2010 o también antes del 27 de Febrero de 2011 para que podamos revisar sus peticiones en las reuniones de nuestro Tiempo Fuerte de Diciembre o de Marzo.
2. Por supuesto, ayuda conocer la lengua antes de su oferta, pero no es absolutamente necesario. Se proveerá a los misioneros un periodo de aprendizaje de la lengua y de la cultura.
3. Aunque hemos decidido que no tenemos un límite automático de edad, es necesario que el misionero tenga un razonable buena salud y flexibilidad que se consideran necesarias para la inculturación.
4. Los cohermanos voluntarios deben informar a sus Visitadores de que se han ofrecido voluntarios. También yo dialogaré con el Visitador sobre este asunto.
5. Su carta debe darnos alguna información sobre su persona, su experiencia ministerial, las lenguas que domina y su formación. También debe incluir los intereses personales que Ud pueda tener, como por ejemplo, las misiones en las que le gustaría participar.

6. Aunque Ud ya haya escrito anteriormente, hágalo de nuevo. La experiencia demuestra que cohermanos que no estaban disponibles en un momento pueden estarlo en otro momento.
7. **Si Ud no puede ir a misiones, quizá pueda contribuir económicamente como prueba de su celo misionero. Todos los años alrededor de 15 Provincias que necesitan ayuda para realizar su misión, piden micro-proyectos de \$ 5.000 (cinco mil dólares) o menos del Fondo Vicenciano de Solidaridad. Los donativos para este VSO pueden hacer a través de la Curia con rapidez y con el mínimo papeleo. Los informes VSO sobre los frutos que producen estos donativos se publican en el boletín cuatro veces al año en la página www.fanvin.org/vso Los Fondos de micro-proyectos se están agotando. Los donativos al Fondo de Solidaridad Vicenciana son la fuente única para estos micro-proyectos.**

**FONDO DE SOLIDARIDAD VICENCIANA:
PARA CONTRIBUIR**

Contribuciones Provinciales, Comunitarias o Individuales:

1. Los cheques deben hacerse pagables a “Congregazione della Missione” escribiendo por detrás que son “solamente para ser depositados”

Ecónomo General
Vía dei Capasso, 30
00164 Roma - Italia
2. Otras formas de hacer transferencias bancarias pueden hablarse con el Ecónomo General

Siempre:

3. Todo donativo será reconocido y agradecido: si no recibe un agradecimiento en un tiempo prudencial, póngase en contacto con nosotros para aclararlo
4. Por favor, infórmenos si ha hecho una transferencia según el párrafo 1

Su hermano en San Vicente



G. Gregory Gay, C.M.
Superior General